



jaime.barrera@milenio.com

Serían más fuertes y estables sin saqueo, gobernador

Con el estado de cuenta estatal que tuvo a su cargo los últimos seis años, y ya con el último cargo de 2 mil 439 millones de pesos que deja una abultada cifra de casi 13 mil millones de deuda extra a la que encontró cuando llegó en el 2007, el gobernador Emilio González Márquez salió ayer a responder a las críticas por este último crédito que se vio obligado a contratar por el sorpresivo crecimiento de las deudas por los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos de octubre de 2011.

A través de su cuenta en Twitter, el mandatario estatal saliente expresó:

"En el tema de la deuda se han dicho cosas que no son del todo ciertas. Las finanzas de Jalisco son fuertes y estables".

En sintonía con los argumentos de su secretario de Finanzas, Martín Mendoza, añadió que Jalisco se encuentra en el número 14 en deuda documentada ante la Secretaría de Hacienda, y que como en ningún estado, se invirtieron 50 mil millones de pesos en infraestructura.

Cerró así su argumentación en las redes:

"Destinamos sólo el 2.4% del presupuesto al pago de deuda, Jalisco llegó a destinar en otras épocas (como a principios de 1995) el 16.9%", y "Ningún estado del país ha invertido tanto en infraestructura en tan poco tiempo. A pesar de la crisis económica de 2008 y 2009".

Lo que no dice Emilio es que en su sexenio, también como nunca se tuvieron recursos extraordinarios a lo presupuestado por alrededor de los 70 mil millones de pesos, ni la razón por la cual la deuda panamericana se disparó en un año de mil 800 millones de pesos a 3 mil 200 millones de pesos.

Porque seguramente si eso no hubiera pasado, y las finanzas del estado hayan sido ordenadas, serían más fuertes y estables. De entrada, hayan podido hacer frente al compromiso del crédito quirografario en los cinco pagos acordados inicialmente, sin necesidad de aplazarlos en julio a un pago único en diciembre, que terminaron incumpliendo. Si las finanzas fueran más fuertes y estables se habrían pagado los mil 400 millones de pesos y nos habiéramos evitado la sanción de la calificadora internacional Fitch Ratings, de bajar 15 niveles en la evaluación crediticia de Jalisco, al pasar de "A+" a "D", que nos costó millones.

Finalmente, las finanzas estatales podrían ser más robustas si no existieran tantos indicios de que más de alguno aprovechó para tomar de los flujos del presupuesto estatal, no para los imprevistos de los Panamericanos, sino para incrementar sus patrimonios personales, al fin los responsables de la fiscalización en Jalisco garantizaron cuentas aprobadas por adelantado.

La comisión especial que integrará hoy el Congreso del Estado para hacer una auditoría extraordinaria al gasto de los Panamericanos, más si es integrada por ciudadanos de reputación intachable y ajenos a las componendas políticas, nos ayudará a dimensionar el tamaño del saqueo, y con ello el grado de estabilidad y fortaleza que nunca debieron perder nuestras finanzas públicas. **M**

twitter: @jbarrera4